

シルバーせたがや

Vol.168

2022.新年号



雪の日に

- ・コロナ禍に 負けるな 1歩 足腰しっかり
- ・慌てるな 心のゆとりが 事故防ぐ
- ・コロばない 注意の上に 又注意！

撮影：久保田 篤

令和3年度「安全標語」入選作品

★★ 目 次 ★★



P 2 … 年頭にあたって 山田 正孝 会長

保坂 展人 名誉会長

P 3 … センターの広報活動について

P 4 … 安全委員会からのあしらせ

P 5 … 好日・せたがや散歩

- P 6 … お仕事訪問
-最新会員の就業感想-
植木剪定梯子の運搬管理 岩崎 謙二 会員
-最高齢就業者の就業感想-
山野区民集会所の清掃 井上 博夫 会員
- P 7 … お仕事訪問
-グループでの就業紹介-
区役所の郵便物管理室での就業
-単身での就業紹介-
資源再利用支援システム月次データ入力
大田 佳代子 会員
- P 8 … 事務局だより

2022 謹賀新年

年頭にあたって

公益社団法人
世田谷区シルバー人材センター
会長 山田 正孝



謹んで新春のお慶びを申し上げます。
皆様には、良き新年をお迎えのことと思
います。

いまシルバー人材センターは、70歳まで
の定年・再雇用の延長義務化により入会時
の年齢の高齢化が進み、会員の平均年齢が
76歳になっています。

また多岐にわたる高齢者就業紹介団体が
増加しているため、入会者数の減少や就業
先の先細りなどがあるように思われます。

この状況から本年の目標は、会員数の増
と就業先の拡大を旗印にします。主たる入
会のターゲット会員は、平均年齢を低下す
る期待を込めて60歳代の女性を重点に据え、
理事会と各部会並びに事務局の方の力を借
りて、実現に向けて動ききます。

会員の皆様にも、お力添えをお願いいた
します。ご意見などがありましたらぜひお
聞かせください。

コロナ禍の影響は、世界も認める日本人
のモラルの高さによって抑えられると思
います。本年も、新たな組織運営の理事会と
事務局職員一丸となってセンターの円滑な
運営を行います。

よろしくお願ひいたします。

公益社団法人
世田谷区シルバー人材センター
名誉会長
世田谷区長 保坂 展人



明けまして、おめでとうございます。

世田谷区シルバー人材センター会員の
皆様には、お健やかに新年をお迎えのこと
とお慶び申し上げます。

昨年もコロナ禍が続く1年となりまし
たが、会員の皆様には感染拡大防止とセ
ンター活動の両立にご尽力いただきてい
ることに感謝いたします。

新年を迎える、シルバー人材センターが、
新しい生活様式に合わせた高齢者の就業
の場の創出に一層取り組まれるよう期待
しております。また、コロナ禍で途絶えて
いた交流が、少しずつ回復し、顔と顔
の見える地域の絆が一日も早く戻ること
を願っています。

本年も引き続き、区政への一層のご理解、
ご協力をお願い申し上げます。

結びに、シルバー人材センターのさら
なるご発展と会員の皆様のご健勝を祈念
いたしまして、新年のご挨拶といたします。

今年もよろしくお願いします

理事会・事務局一同

監	理	副	会
事	事	常務	常務
事務局職員一同	事務局長	理事長	副会長
小池 三男	市野 邦男	多田 瑞美子	笠木 明美
二三男	中浜 康昭	佐藤 弘子	植野 真由美
男	佐藤 真紀子	勝又 真紀子	伊藤 幸洋
	笠木 明美	笠木 明美	小山 田正彦
	植野 真由美	植野 真由美	山田 義彦
	伊藤 幸洋	伊藤 幸洋	小山 晴彦

センターの広報活動について

令和3年度は新型コロナウイルスによる度重なる緊急事態宣言などの影響もあり、会員数・受注件数が減少傾向にあります。入会希望者・受注件数を少しでも増やすために、今年度は様々な広告掲載をいたしました。

コミュニティバスの時刻表広告、LINEバナー広告、東急世田谷線車内広告、京王線車内広告（4センター合同）、駅構内看板広告（三軒茶屋駅、経堂駅、豪徳寺駅等）などを掲載いたしました。今後も安定した会員数を保ち、受注件数を増やしていくためにも、広告掲載を含め様々な方法を検討していきたいと思っております。

【コミュニティバス時刻表広告】

コミュニティバスの時刻表が発刊されたため、広告を掲載。

【LINE広告】

60歳以上で世田谷区在住と想定されるLINEユーザーに対してバナー広告掲載を実施。9月と10月にそれぞれ2週間ずつ掲載。



【京王線広告】

4センター合同で京王線車内広告を掲載。



【世田谷線車内広告】

世田谷線車内のドア窓にステッカー広告を掲載。



【豪徳寺駅広告】

エスカレーター上に広告掲載。



【三軒茶屋駅広告】

世田谷線のホームに広告掲載。



安全委員会からのおしらせ

新型コロナウイルス感染者数は減少傾向が続いておりますが、引き続きマスクの着用、手指の消毒など、感染対策の遵守・徹底をお願いします。また、日々の体調管理に気をつけながら、就業前には必ず検温を行い、37.5℃以上ある場合や、倦怠感、その他体調がすぐれない場合は、決して無理をせずセンターにご連絡ください。

2022年も健康・安全第一での就業をしてくださいますよう、よろしくお願いいたします。

令和3年度 傷害事故一覧（令和3年11月15日現在）

件数	発生日時 天候	就業内容	発生区分	事故発生状況	傷害内容	入・通院 日数
1	5月27日 16:40 雨	通学路見守り業務	途上	自転車で就業先に向かっている途中、雨により路面が濡れていたこともあり、コンクリートと砂利の溝にタイヤが引っ掛かり背面から転倒、アスファルトに強く腰を打ち付けてしまった	腰粉碎骨折	通院60日 見込み
2	6月2日 21:15 晴	グラウンド内の巡回・門扉開閉	途上	自転車で就業先から帰宅途中、信号が変わり動き出そうとしたところ、足元のバランスを崩し左側面から転倒し腰を打ちつけた。その場で救急搬送され、入院となつた。	左大腿骨頸部 骨折	入院30日・ 通院60日 見込み
3	8月9日 5:20 晴	区立自転車等駐輪場の管理運営	途上	就業先に向かう途中、正面からスマートフォンを操作しながら運転している自転車が走行してきた。すれ違う際に、相手が急に寄ってきて、自転車の右ハンドルと接触。その際、右手でブレーキ部分を握っていたため、右薬指が相手自転車の硬い部分に挟まれて負傷した。	右手薬指打撲	通院3日 見込み
4	9月10日 11:10 曇	植木の剪定 梯子の運搬 (搬入・回収)	就業中	植木剪定の梯子運搬作業中、回収分の三脚梯子を荷台に入れて納めているところ、荷台に横倒しにして積んであった梯子が倒れてきて、左肩肩甲骨付近にぶつかった。	左肩打撲	通院10日 見込み
5	9月17日 10:00 曇	家事援助サービス	就業中	「シングルベッドの向きを変える」内容の就業中、ベッドを持ち上げ、向きを変えようとしたところ、右足の親指を部屋の角にぶつけてしまった。	右足親指打撲	通院1日 見込み

令和3年度 賠償事故一覧（令和3年11月15日現在）

件数	発生日時 天候	就業内容	発生区分	事故発生状況	財物名称	損害程度
1	5月24日 11:30 晴	家事援助サービス	就業中	シンク端に置いてあったコーヒーメーカーに手が当たってしまい、シンクの中にコーヒーメーカーが落下し、割れてしまった。	コーヒーメーカー	破損
2	6月1日 15:00 曇	家事援助サービス	就業中	ゴミと間違えて、発注者の所有物を可燃ゴミとしてゴミ出しをしてしまった。	サンダル	-
3	7月28日 10:00 晴れ	家事援助サービス	就業中	タワシを排水溝の中に落としてしまい、排水溝が詰まってしまった。	風呂床の排水溝	タワシ落下による排水溝不調
4	8月31日 8:15 曇り	植木の剪定	就業中	植木の剪定作業中、屋外の壁のインターネットケーブルを誤って切断してしまった。	インターネットケーブル	一部破損
5	9月7日 13:30 曇り	植木の剪定	就業中	植木の剪定作業中、羽目板の一部分が破損。	平屋の羽目板	一部破損



好日・せたがや散歩

長期にわたるコロナ禍と冬の寒さで、体調に不調を感じている会員も多くいらっしゃることと思います。近場の公園から、商店街・歴史をたどる古道の散策・緑道や桜並木・河川や水辺散策など、世田谷の残る美しい自然と変わりゆく四季を堪能し、快適に歩いてみましょう。

公園・桜並木



- ① 上北沢桜並木
- ② 祖師谷公園
- ③ 砧公園
- ④ 成城桜並木
- ⑤ 野川緑道狛江桜まつり
- ⑥ 東宝スタジオ
- ⑦ 吞川桜並木

緑道



- ① 北沢川緑道
- ② 烏山川緑道
- ③ 吞川緑道
- ④ 蛇崩川緑道

古道



- ① 旧甲州街道
- ② 滝坂道
- ③ 旧村道
- ④ 登戸道
- ⑤ 大山道
- ⑥ 筏道
- ⑦ 鎌倉道

神社・仏閣



そのほか ○羽根木公園 ○烏山つつじ緑地など沢山の名所旧跡があります。

世田谷 散策マップ





植木剪定梯子の運搬管理

－最新会員の就業感想－

岩崎 謙二 さん

2021年8月に会員になったばかり、この仕事に就く前は約31年間釣り具会社の営業として、全国47都道府県を訪れていました。退職後今までの経験を生かし、釣りに使う疑似餌等を作成する事業を個人事業主として立ち上げましたが、このコロナ禍の影響で、家でゴロゴロと過ごす毎日でした。

そのようなときコロナワクチン接種を宮坂区民センターで受けた際、シルバー人材センターがこの区民センターの中にあるのを知り、少し話を聞いてみようと訪れたのが60歳を迎えるときでした。そこで、植木剪定梯子の運搬の仕事を提供され、9月13日から就業することになりました。植木剪定梯子の運搬の仕事は、週2～3日朝8時ごろに鳥山支部から、リーダーである運転手の方とトラックに梯子等を積み込み、1日13件～14件ほどそれぞれの家に植木剪定の作業前に搬入し、剪定後回収する仕事です。

いちばん困ったことは、事前配置時あるいは回収時にお客様が留守のときです。嬉しいことは、挨拶の素敵な方々が多く、お礼の言葉を受けたり、お見送りを頂き、人の温かさを感じホッとするとときです。先輩のアドバイス等を頂きながら、自分の力が少しでも役に立つように頑張っていきたいと思っています。



お仕事訪問

山野区民集会所の清掃

－最高齢就業者の就業感想－

井上 博夫 さん

神戸生まれ、神戸育ち、神戸で教師になり、校長で定年退職いたしました。その頃子供が東京の世田谷で生活を営んでおり、孫の面倒を見るためにと神戸を後にして世田谷に転居いたしました。心身ともに健康でしたので出版社に勤め、何年か後、教師の経験を活かし予備校に転職し、73歳でリタイヤいたしました。



まだまだ元気でしたので、健康維持を兼ねて就業するため、提供された世田谷シルバー人材センターに入りました。喜多見の駐車場管理、きたみふれあい広場の管理、野川緑地の管理、公園緑地の開け閉め管理、砧農園管理と就業してきました。とくに思い出すのは、きたみふれあい広場、野川緑地での入場者数の動向を調べるために入場者数を数えてまとめたことです。当時はまだ紙データでした。その頃にふれあい広場がNHKから取材されテレビに取り上げられたりしました。



平成29年からこちらの山野区民集会所の清掃を任せています。ひと月3日、9時から11時、月6時間の就業です。月末に提出する就業報告書に管理者捺印をもって就業完了となります。マニュアルが有り、一人就業ですのでマイペースでできるのが気に入っています。いたって健康ですのでこれからも続けたいと思っている、まだ元気なシルバー人材センターに感謝の「19年目」「92歳」です。

区役所の郵便物管理室での就業

－グループでの就業紹介－

この日は

齋藤 夫貴子さん、三堀 玲子さん、^{かわの}河野 清美さん



区役所の各課からの全ての郵便物を預かり集荷の郵便局員に渡し、また郵便局から区役所宛ての簡易書留等の郵便物の預かりを担っています。現在の就業者は男性3名、女性4名で、3名が1グループでひと月9日位、8時半から17時までの就業です。

日に3回の締切りがあり、差出票を作成し、郵便物と一緒に添付します。またパソコン入力と報告書・業務日誌を作成し、担当の区政情報課に提出することが仕事になっています。

扱う郵便物は曜日、時期によって変動しますが、平均1万2～3千通を扱います。そして差しおよび受取り郵便物の全てを記録します。その際記録等の間違いが見つかると訂正完了までが仕事ですので、間違いのないよう努力しています。



皆さん就業に当たり「覚える項目が多く就業当初はかなり苦労したがいろいろな職員さんとの交流、会話が今まで経験したことがないほど新鮮で、かつ作業内容が『老化防止』『脳トレ』で励みになる」とおっしゃっています。また、3人で協力して無事仕事を終えたときの達成感はグループ就業ならではのもの、とのことです。

お仕事訪問

資源再利用支援システム月次データ入力

－単身での就業紹介－



大田 佳代子さん

区非常勤職員とパソコンインストラクターを職業として続けてまいりましたが、4年ほど前に世田谷区シルバー人材センターに登録し、いろいろな就業先を提供されました。3年前から現在の資源再利用支援システム月次データ入力の就業についています。作業場所は松原6丁目の世田谷区清掃・リサイクル部事業課で、もう一名の女性と2人一組で1か月おきの25日、26日の2日間、1日7時間の就業です。世田谷区内の各自治会、マンションから出る資源ごみの回収した種類、数量の紙報告書からリサイクル支援システムに則ってコンピューターにてデータ入力をしています。

現在はコロナ禍で件数が若干減っていますが、2日間で5～600件入力します。2か月で終日2日の就業、通うのに便利で隔月2日の就業ですので自分の予定を優先でき、月の計画が立てやすく、都合が悪ければ直接連絡を取り合い替わっています。また作業は個室で、入力件数をクリアできれば休憩等は自分の裁量で取れますので、周りの目を気にせず作業できるのが気に入っています。

あと1年で就業先を替わらなければならないとすれば、経験を活かせる同じようなパソコンに関連した就業先があると現在の生活リズムを変えず、自分に合った就業でシルバー人材センターに貢献できると思います。



【配分金支払証明書の送付について】

本年も確定申告の時期が近づいてまいりました。12月下旬～1月初旬に、ご自宅に「令和3年分配分金支払証明書」（令和2年12月～令和3年11月就業分）を庄着ハガキにてご送付いたします。

シルバー人材センターから支払われる「配分金」は、所得税法上「雑所得」として取り扱われますが、租税特別措置法の「家内労働者等の事業所得計算の特例」により、必要経費として「55万円」（交通費含む）まで控除されます。なお、確定申告には、「配分金支払証明書」の添付が必要です。

その他詳細につきましては所管の税務署へお問合せください。

■会費納入のお願い■

会費(年1,000円)が未納の方は、宮坂本部または烏山支部へ早急にお納めください。

配分金振込予定日

指定口座へ入金予定日です。
金融機関により振込み時間が異なることがあります。

- ・1月17日(月)
- ・2月15日(火)
- ・3月14日(月)

さわやか相談



◆現在、新型コロナウイルス感染防止のため、
さわやか相談の実施を見合わせてあります。
今後の感染状況を見て、再開が決まりました
らホームページ等でお知らせいたします。

事業報告

令和3年度（4月～10月）（対前年比）

- ・会員数 2,970人 (81人減)
- ・受注件数 12,176件 (686件増)
- ・契約金額 7億2,461万円
(約3,243万円増)
- ・配分金額 5億7,066万円
(約703万円増)
- ・就業率 66.1% (0.5ポイント減)

会員数は前年同月と比べると81人の減となっており、新型コロナウイルス感染症に伴う月ごとの入会者数の減少の影響が出ており、3000名を割り込んでおります。

事業実績においても、契約金額は前年度比約3000万円、4.7%増と増加傾向にあるものの、会員さんにお支払いする配分金ベースで見ると約700万円の増にとどまっており、コロナ前の令和元年度と比べると6873万円ほど少なくなっています。

緊急事態宣言が9月末で解除され、人流の増加と感染者数の減少も見られる中、センターでは基本的な感染症対策を継続しつつ、会員と受注増を目指し、世田谷区シルバー人材センターの認知度を上げるべく駅構内や電車内に広告を出すなどPR活動を積極的に行っております。

表紙の写真



雪の中、傘をさして歩く人。街中のふとした冬の景色が懐かしさを醸し出してくれます。この冬も良き冬でありますよう。

太子堂の街中で
久保田 篤

編集後記

スタッフ一同、常に充実した内容を目指しております。今号では各部署、就業者の皆様から多大なご協力をいただきました。やはり皆様のご協力なくして誌面は成り立たちません。楽しい誌面、充実した誌面を創るために、今後ともご協力をよろしくお願いいたします。

令和4年1月1日発行 通算第168号 編集発行：公益社団法人 世田谷区シルバー人材センター

本 部：〒156-0051 世田谷区宮坂1丁目24番6号 ☎03-3426-9211(代)

烏山支部：〒157-0063 世田谷区粕谷1丁目7番34号 ☎03-5316-1371

【検索】→「世田谷区シルバー」 ▶ホームページ <https://webc.sjc.ne.jp/setagaya/>

